

PATRIA Y REPUBLICA

Union republicana.—Federación Ibérica

Procedimiento revolucionario

El Ideal

MORALIDAD Y JUSTICIA

Respeto á la legalidad republicana

Cortes Constituyentes

PRECIOS DE ANUNCIOS

En la segunda plana, la línea... En la tercera... En la cuarta... Anuncios de preferencia en los tablones del folletín... Número atrasado...

TODA LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRA EN ESTA FORMA:

EMILIO PRIETO Y VILLARREAL, Capellanes, 1, segunda.—MADRID

25 ejemplares 75 céntimos

«EL IDEAL»

ha empezado ya su

CAMPAÑA VERANIEGA

sección que contiene una variada, ya que no amena, colección de escándalos gubernamentales.

Dos veces por semana publicará las famosas

CARTAS DEL DUENDE

y los sábados, con el título de

SEMANA FESTIVA

dará una revista ilustrada de los principales acontecimientos.

Repartirá á sus suscriptores semanalmente 16 páginas ilustradas de la célebre novela de Alejandro Dumas

LA GUERRA DE LAS MUJERES

y, por último, su campaña contra la monarquía y sus defensores, será tan enérgica como hasta aquí lo ha sido en sus artículos

POR LA IDEA

que han hecho de EL IDEAL el periódico predilecto de los republicanos revolucionarios.

«EL IDEAL»

aparecerá todos los días á las cinco de la tarde, con los últimos sucesos ocurridos durante el día.

POR LA IDEA

Ó ENANOS Ó REPTILES

Aquí el calor nos ahoga. Se respira fuego. En cambio, en San Sebastián se debe gozar de la mayor frescura. Dígalo S. E. el ministro de Marina, para quien debieron escribir el siguiente epigrama:

«Dice Juan que en la oficina, está cual pez en el agua. ¿Qué hace para estar tan bien? Lo que hacen los peces: nada.»

Y nada hace el señor ministro, ni nada le pone en el trance de dejar la cartera. Conoce que no tiene sustitución en este momento agónico, y de ningún modo quiere disgustar al que tuvo á bien sacarle... de la nada.

Como hombre fresco, él. Cuando nadie la quería, aceptó la cartera que hoy desempeña, y á orillas del mar ha llegado la frescura del hombre á grado tal, que ni el mismo hielo.

Verdad es que sus compañeros de profesión arden, pero esto le impor-

ta poco al que se ha propuesto no llevar el ancla... ni á tres tirones.

«¿Qué situación, la del general! Pero no carguemos sobre él todas las culpas.

Su conducta está justificada, porque en situaciones como esta, solo resultan compatibles caracteres capaces de pasar por todo, con tal de sostenerse en el Poder. Con tal de no causar un conflicto á las instituciones.

Para ser ministro fusionista la primera condición es la humildad, y aunque esta virtud no es frecuente en los hombres de guerra, ya se sabe que todas las reglas tienen excepciones, y el general Pasquin es una excepción en el cuerpo general de la Armada, tan celoso siempre de su seriedad y de su prestigio.

Un ministro civil tal vez no hubiera hecho otro tanto. Su misma procedencia hubiérasele obligado á pensar y á sentir con los elementos representados por él en el Consejo; pero á nosotros no nos sorprende nada. Sabemos que hay un vicio de origen, y ese es necesario que desaparezca, para bien de unos y de otros.

La monarquía sobra, porque lo empequeñece todo, lo rebaja todo; porque los hombres dedicados á servir la necesitan amoldarse á cuanto exijan los intereses dinásticos, que ni al pueblo ni á los ejércitos de mar y tierra importan un camino.

Dar con la monarquía en tierra es indispensable para que los hombres se eleven y se dignifiquen.

Ciertas instituciones, rechazadas ya hasta por el sentido común, sólo quieren á su alrededor ó enanos ó reptiles.

CAMPAÑA veraniega

Contra Rada y Delgado

Vamos á formular hoy varias preguntas, que quisiéramos ver contestadas satisfactoria y brevemente.

«¿Es cierto que la mayor parte de los objetos han sido trasladados desde la calle de Embajadores al Palacio de Museos y Bibliotecas, con dinero perteneciente á las Exposiciones americanas y europeas?»

«¿No hay en el presupuesto de Fomento una partida destinada á la traslación de dicho Museo? (Artículo 17.)»

«Si en este punto hubiera habido tolerancias, las consideraríamos punibles, no ya censurables.

Díganosen, por ejemplo, cuánto lleva gastado el Museo en traslaciones, cuántos objetos se han roto, de qué capítulo se atiende á todo esto, y, finalmente, cómo está formula-

da la cuenta y la razón de todo lo que se gasta en el aludido Museo Arqueológico.

«¿Se llevan y se ajustan esas cuentas con la debida intervención, y se rinden con la necesaria formalidad?»

«¿Se continúan las averiguaciones judiciales con motivo del último robo?»

«¿Se ha tomado declaración á los guardias civiles que prestaban servicio en la sala cuando fueron abiertas las vitrinas y robadas?»

«¿Se sabe quién vendió los objetos encontrados en Elche, quién ha informado para la compra y cuántos cascotes componen la colección?»

Por último; ¿por qué se ha pagado todo esto con preferencia á otros créditos más antiguos? El caciquismo, aunque es descubrimiento moderno, figura ya en el Museo Arqueológico? Si lo dicho no tiene explicación satisfactoria, insistiremos en nuestra campaña, combatiendo el desbarajuste donde los encontremos, y caiga el que caiga.

TIJERETAZOS

Leemos en el Estándarte:

«Se dice que los Sres. Aguilera y Morot tratan de fundar un periódico en San Sebastián, que se publicará durante la estancia de la corte en aquella capital.

«El nuevo periódico parece que se titulará La Jornada, y estará dirigido por un distinguido periodista que actualmente dirige uno de los que se publican en Madrid.»

¿La Jornada? Sólo hay una desde San Sebastián á la frontera.

La Diputación provincial de Guipúzcoa había preparado este año una caseta lujosísima para ciertas personas de las que veranean en la capital; pero el gasto ha resultado inútil. No tomaría la precaución de oír antes á los médicos y...

Y véase lo que dice anoche La Epoca:

«Los bañeros de la reina han recibido licencia para tiempo ilimitado.

«Lo que prueba que este año ni S. M. ni sus augustos hijos se bañarán en el mar.»

Todo el mundo sabe que para ciertos estados de salud los baños de mar no están indicados.

¿Cómo ha de ser!

Y... naturalmente, por estos motivos y otros, la mar está picada, porque, según se dice, organizan los marinos banquetes y otros signos ostensibles de protesta contra la egoísta conducta de su jefe Sr. Pasquin al no insistir en la dimisión anunciada y dejar abandonado al general Maymó.

Eso y mucho más merece el ministro de Marina, sobre todo firmada ya la real orden que se le ha exigido; pero antojáosen que serían más propias del caso otras protestas. Aquellas á que siempre han dado motivo los pasquines.

La Epoca dá también contra el Pasquin, ministro, en la siguiente forma:

«Ya es sabido que el ministro de Marina había dirigido á aquel alto Tribunal una real orden negando competencia á la Sala de Jus-

ticia para entablar procedimiento alguno contra el capitán general del departamento marítimo de Cádiz.

«Ahora lo que se trata de averiguar es la forma honesta que empleará el ministro de Marina para revocar ó retirar aquella real orden, sustituyéndola con otra que diga lo contrario, y que también llevará al pie la firma del general Pasquin.

«Esta ocasión es una de las que más justifican el recuerdo de aquel motico de zarzuela chica, cuando un coro repite muchas veces que

«lucha el marino con ánimo sereno...»

«Porque cuidado que se necesitan ánimos y serenidad para ciertas cosas que hacen ciertos marinos.»

Pero Pasquin, tan terne como su paisano y tocayo Manolito Gázquez: Tensa que tensa.

EL LUNES

Carta de

EL DUENDE

CAMPAÑA VERANIEGA

TAPICES Y TERNOS

La prensa se ha ocupado estos días muy al pormenor de lo ocurrido en Madrid con la venta de varios tapices que pertenecían á la Congregación de Nuestra Señora del Amor Hermoso, venta realizada entre el hermano mayor de la expresada congregación, Sr. Carrasco, y el anticuario Sr. Riquelme, en la suma de 15.000 pesetas.

El obispo de la diócesis, visto que no había contado con su autorización, formó el expediente oportuno que la ley manda cuando se trata de la venta, reforma ó restauración de algún objeto que pueda tener importancia artística, ha y acudido al gobernador civil para que impida el acto de la venta de los tapices y al juez competente para la formación de causa.

Si todos los prelados de España obrasen con la energía y el acierto del de Madrid, no se verían nuestras iglesias depojadas de sus mejores objetos de arte ó de historia, vendidos unos por motivos más ó menos justificados y desaparecidos otros, sin rastro alguno que denuncie al autor de la rapacidad.

En provincias estas cosas se hacen impunemente.

Ahora mismo, el párroco de Santa María en Badajoz, ha enagenado á otro anticuario, en la suma de 1.000 pesetas, un histórico terno de terciopelo rojo, galoneado de oro y con ricos bordados á gran realce. Este terno fué donado á Santa María de Calatrava (parroquia que estuvo en el castillo y fué catedral hasta 1284), por el duque de Badajoz, D. Hernán ó Fernán Gómez y Solís, señor de las villas de Salvatierra y Villanueva de Barcarrota, y consejero de S. M., cuyos restos mortales se guardan en la sepultura que está en el centro de la capilla mayor de la actual parroquia de Santa María, juntamente con los de su esposa doña Beatriz y los de su hijo D. Pedro.

En los paños centrales de este histórico terno, estaban bordadas las armas del duque de Badajoz en alto realce y en gran tamaño. Dicho terno era obra del siglo XV, y se consideraba como lo mejor en su género de cuan-

to se conocía en las iglesias de Extremadura.

El actual párroco de Santa María vendió este rico terno en mil pesetas para atender á las obras del pavimento de la Iglesia. Pero se nos ocurre preguntar: ¿Contó para ello con el prelado de Badajoz? Parecemos que no. ¿Se instruyó el expediente que marca la ley para el caso de esta venta? Seguramente que tampoco llenó este requisito. ¿No había en la expresada parroquia otros objetos enajenables más que el referido terno?

Seguramente que sí, pues cuadros hay en sus capillas y en la nave central que pudieran venderse, salvándose así una joya de la ornamentación religiosa española, de inestimable precio.

Se hace preciso en España una ley como la que existe en Italia, por la cual el Estado se declara dueño en primer término de todos los objetos históricos ó de arte, cuya venta se intenta, hasta de aquellos que sean de propiedad particular. De no hacerse esta ley, expuestos estamos á quedarnos con los objetos que no quieran los extranjeros.

Damos, pues, la voz de alerta.

¡LADRONES!

Los hay en todas partes. Ayer recibimos una carta de nuestro suscriptor en Ondara (Alicante), D. Mateo Gavilá.

Dentro de la carta salieron de Ondara cinco pesetas y diez céntimos. La carta llegó; la cantidad se quedó en el camino.

Ahora si que puede decirse: poca lana y entre zarzas.

Si aquí hubiera educación, honradez, dignidad y decoro, ni esa pequeña cantidad se hubiera extralido de una carta, ni se hubieran suscrito á este periódico, con el deliberado propósito de no pagarle, todos ó casi todos los que figuran en las listas que estamos publicando.

Alguien creerá que habrán llovido sobre nosotros las escusas y el consiguiente abono de las cantidades debidas, y mil veces reclamadas.

Nada de eso. La desverguenza ha llegado al colmo. Ni se enfadan, ni pagan.

Nosotros no queremos, no podemos creer que los que tal hacen, son republicanos. ¿Cómo ha de serlo, por ejemplo, Eusebio Gómez, de Montejo de Arévalo, que debe á este periódico 280 pesetas y treinta y cinco céntimos, valor de recibos cobrados, lo que constituye el delito de estafa, por el cual le llevaremos á los Tribunales?

Para ser republicano, es condición indispensable ser moral.

Los que sirven destinos de confianza, como lo son todos los de Correos, puesto que la correspondencia pública se considera como cosa sagrada en todos los países civilizados, la primera condición que deben tener es la honradez.

Por desgracia, vivimos en un pueblo ineducado y hambriento.

Si las escuelas fueran muchas y la enseñanza obligatoria, y los niños se educaran haciéndoles comprender sus deberes en sociedad, seguramente no habría tantos empleados capaces de sustraer valores de las cartas, tantos suscriptores que niegan serlo, ó que sencillamente dicen: «no pagan, ni tanto estafadores como Eusebio Gómez de Montejo, de Arévalo, y otros que, como él, también han cobrado recibos y quedáosen con todo ó una gran parte de lo cobrado.

¡Desgraciado país aquel en que la moral llega á tan bajo nivel! La empresa de regenerarlo es algo más que empresa de titanes.

manes, añadió: puesto que todavía no está próxima la época de la fraternidad humana, se necesita, por lo pronto, un ejemplo terrible, provechoso, que espante á los malos y haga perseverar á los corazones generosos en el buen camino....

Martín escuchó con el mayor silencio estas imprecaciones, arrancadas por un resentimiento llevado al último grado de exaltación.

Varias veces cubrióse de rubor la frente, y brillaron sus ojos, cual si le repugnase la resolución horrible de su amigo.

Al poco rato dijo Martín á Claudio, con voz afectuosa y triste:

—Claudio, habéis padecido mucho y por espacio de largos años.... Vuestros pesares, exacerbados por la soledad y por la vida salvaje á que os relegásteis desde que....

—Basta.... interrumpió el cazador furtivo con sordo acento. La herida está manando todavía.

—Si.... mana, y veo que está cruelmente enconada; por tanto, callaré, Claudio; no os recordaré los más agudos dolores que un hombre puede padecer, sobre todo si el hombre tiene vuestro corazón.... empero las penas más acerbas.... los resentimientos más legítimos.... no harán nunca de un mortal como vos.... un hombre de violencia y asesinato.

El cazador furtivo miró á Martín asombrado.

—No, por implacable que parezca el conde, por perjurio que se muestre á su palabra, aunque os hayais portado con tan admirable generosidad con él, y á pesar de vuestros legítimos resentimientos, no tenéis derecho, Claudio, para disponer de la vida que le dejásteis, porque ese derecho pertenece á Dios.

—¡Seré instrumento de Dios! dijo el cazador furtivo con tono feroz.

ha hecho su hijo; su digno hijo ha sido el verdugo de tu hermano.... Me dirás todavía ¡Paciencia!

Y como Martín mirara al cazador furtivo con indefinible expresión de dolor y de angustia, exclamó Claudio:

—¿No contestas? ¿Apruebas mi conducta ó la condenas? No dices, como yo, que es llegada la hora? Acaso no es ese hombre sin corazón el azote de este país desdichado, debiendo ser su bienhechor, su Providencia, como me juró solemnemente en un momento crítico.... al borde de la tumba? ¿No es ese millonario dueño absoluto de este territorio inmenso, que conquistó su padre con el dolo y con la usura, como en otros tiempos se conquistaba con la lanza y con la espada? ¿Y qué es lo que abunda en tan vastos dominios, fruto de infames estafas, sacrificadas por la posesión, y que se transmitirán por herencia? ¡Miserables criaturas, embrutecidas por la ignorancia, diezmadas por la fatiga, por el hambre, por las enfermedades; terratenientes abrumados por arriendos tan onerosos, que de esos campos, regados con su sudor desde el alba hasta la noche, sólo el conde es quien recoge los productos; para ellos sólo el trabajo, los incansables cuidados, la miseria y la ruina! Para él la calma, el ocio, los placeres, la riqueza.... Y aún no es bastante esto; un hijo indigno, viva imagen de tan indigno padre, heredará esos bienes, adquiridos por medio del fraude, y perpetuará sus vicios. Después de este hijo, tendrá otro que se le parezca.

Así, pues, la cuarta parte de una provincia de Francia se verá condenada á todos los males, por haber tenido la desgracia de vivir bajo la dinastía de los Duriveau, dinastía depravada, impuesta por un bribón afortunado. ¡Y luego dirán que está abolido el feudalismo.... que está abolida la servidumbre! ¡Mentira, exclamó el cazador furtivo, soltando una carcajada amarga.—¡Piedad, burla! Y dirigiéndose á Martín, con resaca y feroces ademanes

CAPITULO X

EL JUEZ

Hace pocos meses, dijo el Zorro, que descubri el secreto de tu nacimiento.... estabas en país extranjero; te escribí, y volviste á Francia.... Entonces te referí la conducta atroz de Duriveau con tu madre.... que se volvió loca de desesperación.... el miserable, siencos tú aún niño, te arrancó de sus brazos, para abandonarte, después á la más miserable vida.... Te dije también como después de herirme implacablemente en el corazón.... cuando ningún daño le había hecho.... Duriveau, mi genio malféfico.... me ultrajó por segunda vez mi honor....

—Lo sé.... todo esto ha sido infame, Claudio, bien infame....

—Te dije, en fin, cómo por confesión suya.... tuve legítimamente, legalmente.... en mis manos.... la vida de ese hombre.... pero fiado en una promesa solemnemente jurada, de que en breve debía burlarse, le dejé vivir....

Estas palabras causaron á Martín un enternecimiento y una admiración indecibles.

—¡Oh, amigo mío, exclamó, tanto en esta ocasión como en todas, se mostró vuestra alma grande y generosa! Ja-



Viaje á Fitero.—Sagasta al Hospital.—Vaya un pez.—Sávese el que pueda.—España se divierte.—Buen Agosto.—Nuestros festejos.—Acaza de ciclistas

Ya empiezan á desfilar los altos personajes del Estado por las estaciones del Norte y Mediodía.

El presidente del Consejo salió el 18 del corriente, como alina que lleva el diablo, en



dirección á los famosos baños de Fitero, que es el punto á donde acuden los miembros enfermos de la Nación.

Hasta el punto de considerarse dicho establecimiento como un hospital de inválidos, donde privan de tal modo los dislocamientos y fracturas, que bien puede decirse que aquello es el disloque en todo su apogeo y sus variadas formas.

Que Irún se rompe un brazo jugando á la pelota?.... pues á Fitero á componerle. ¿Que Reverte toreando á un Udaeta, sufre la fractura de una pierna?.... pues á Fitero sin demora.

Y es claro; donde mejor que á Fitero puede ir el que se ha roto el peroné, jugando sin cesar con el país y toreando desde lejos al infeliz contribuyente.

A despedirse de la estación fueron muchos de sus amigos y correligionarios, acompañándole hasta el mencionado punto, el señor Cruz.... por eso algunos dijeron que D. Práxedes iba crucificado por completo.

El coche en que viajaba era «special» (aunque no construido en Bélgica), pero algunos curiosos que esperaban la salida del tren, quisieron meter en «berlina» al antiguo jefe del partido liberal, que cesaba por breve plazo en sus tareas ministeriales, y sin embargo, marchaba con destino al supradicho pueblo.

El veterano insigne, consumado pastelero desde los primeros años de su vida política, no quiere hacer más «bollos».... por ahora, y se ha metido con fitero.

Al ir á «remojar» lo hará en un baño de poco fondo, aunque es de los que no se ahogan en poca agua.

Precisamente por esto se le considera como pez de muchas escamas.

Si el jefe del Gobierno hiciera fervientes votos de dejar la Presidencia en el caso de curarse para siempre, estaría de enhorabuena el país, pero no tendríamos esa suerte, pues en el baño siempre entrará con mala «pata».

Dios quiera que venga mejorado y aun restablecido de su roto peroné, para que al salir del célebre Aragón baile la jota como cualquier baturo de la ciudad altiva.

Alguno de sus compañeros de «cartera» le debió acompañar hasta el balneario, y no volver á la corte sin haberse repuesto por completo, haciéndole más falta que á ninguno al Sr. Moret, pues desde hace tiempo su Estado es muy malo por desgracia.

El viaje será lo cómodo que digan, y todo lo saludable que quieran, pero se necesita

tener todo el tupé que «ostenta» D. Mateo para decidirse á hacerlo en tales condiciones y en las excepcionales circunstancias por que atraviesa el pueblo, que es en la ocasión presente el que se encuentra «baldado».

Pero él dirá.... ¡Sávese el que pueda!....

¡España se divierte!

Podrá molestarlo el Gobierno con sus fatales medidas y sus desventurados planes, tal vez nos entristezcan de continuo crímenes salvajes, guerras exteriores, catástrofes horribles y males inferocidos, pero al fin y al cabo todo se vuelve «juerga» en nuestro suelo.

Los madrileños están disgustados con su alcalde, porque no prepara los festejos á que se hace acreedora la capital de España; será preocupación, pero yo creo que todos estamos «divertidos».

En San Sebastián, Bilbao, Valencia, Gijón y otras provincias litorales, las comisiones encargadas de preparar los festejos motivan sus trabajos con notoria rapidez, y aquí, sin ningún preparativo, resultan más divertidos y completos que en los citados lugares.

Por de pronto, no nos encontramos á la luna de Valencia, y si bien los empresarios provinciales pueden hacer su agosto en el futuro mes, no nos quedamos sin el nuestro, que, después de todo, no será tan sonado, pero sí «santido».

Todos los programas anuncian grandes espectáculos, tales como dianas, corridas de toros, iluminaciones, carreras de trineos, cabalgatas y otras semejantes, pero no enviamos en nada á las ciudades marítimas, pues contamos con tantas y tan variadas funciones como ellas, y siempre más atractivas y de mayor comodidad.

Podemos admirar en uno de nuestros circos una segunda Diana, que no tocará tal vez, pero canta y baila por lo alto.... y más si lo hace en el trapezio; presenciaremos corridas de toros y hasta embolados; no hacen cabalgatas los gremios, pero «cabalga» el que puede y á su gusto; no existen brillantes iluminaciones, pero el Municipio nos «cumbra», y también tenemos carreras de trineos y hasta trineos de eslor.

Otro espectáculo de gran atracción y poco conocido hasta la fecha, es la caza de socios del Club velocipédico, que ya tendrán ocasión de disfrutar las citadas provincias; varios ciclistas de la alta aristocracia pasaron un serio sofocón con motivo del «novel» impuesto, teniendo que cargar con sus pesadas máquinas y dirigirse con paso acelerado á la maldita prevención.

¡Altos!... gritaban los guardias al paso de la «rápida» columna de jóvenes turistas.... pero los intrépidos viajeros apretaban los pedales que era una delicia, al mismo tiempo que caían en el madroso nudo, como incautos jilgueros en la tupida red.

¡Si nos «habrán tomado» por perros!.... decía un tímido gomo, con su instrumento á cuestas, al ver un compañero con cara de mastín.

—A los canes les echan el lezo por rabiosos, á nosotros nos echan para que rabíemos, exclama otro pollo con rostro compungido, hasta que llegan á la prevención, en donde les dan, á cambio de dos duros, la consabida licencia, que es como si les dieran la «morcilla».

¡Luego dirán que no nos «divertimos!»

E. R. P. (Simpatías.)

EL CHOCOLATE DEL LORO

El sistema de siempre: al pobre, contra una esquina.

Tendría explicación, en buena lógica y en buenos principios de equidad, que el Ayuntamiento de Madrid mermara el jornal de sus más humildes empleados, después de haber suprimido los gastos superfluos, después de haber rebajado los grandes sueldos y ajustadas las cuentas de tal modo, que no hubiera filtraciones, ni sospechasiquiera de

que los fondos del Municipio pudieran dedicarse en poco ó en mucho á sostener parásitos.

Desgraciadamente, las corruptelas han sido tales y tantas en el Municipio madrileño, que tal vez no haya sido posible acabar con todas.

Únicamente cuando el alcalde de Madrid anduviera á pie, comprenderíamos que á los que trabajan en el duro y penoso servicio de las alcantarillas se les rebajara el jornal dos reales, dejándolo reducido á ocho, con la precisa obligación de armarse y vestirse por su cuenta y pagar el aceite que consumen las lámparas destinadas á arrojar algunos rayos de luz en los subterráneos malsanos donde pasan esas pobres gentes muchas horas velando por la tranquilidad de los que vivimos en plena luz y respirando el aire libre.

Bueno sería que el señor alcalde tuviera la bondad de enterarse del número de alcantarilleros que paga el Ayuntamiento, y les pasara revista el día de la paga, porque tantas cosas hemos visto, que no nos extrañaría saber que no todos los que figuran en la nómina bajan á los pozos.

Véase también si es cierto que hay un inspector y cuatro capataces que no prestan servicio.

Todo esto merece atención especial, todo esto debería haberse hecho antes de condenar á infelices trabajadores á vivir bajo tierra con el misero jornal de ocho reales.

Lo dicho: Las economías se hacen siempre á costa de los pobres.

Y viva la democracia.

POLÍTICA

Consejo de ministros.—Lode Zaragoza.—Indultos.—El patronato

Ayer tarde á las seis y media se reunieron los señores ministros en casa del Sr. Grouzard.

El objeto del Consejo fué despachar unos expedientes de indulto para remitirlos á San Sebastián, á fin de que pueda firmarlos el rege.

La reunión duró poco más de dos horas, y en ese tiempo, según dijeron á la salida de casa del Sr. Grouzard, se ocuparon en tratar los asuntos siguientes:

El ministro de la Gobernación dió cuenta de la real orden que se dirigió al gobernador de Zaragoza para que este la pase al Ayuntamiento, en la que se dice que el expediente instruido por esta corporación á propósito del conflicto adolece de algunos defectos, faltando pruebas. Se piden esas pruebas, y se dispone que mientras llegan y se resuelve el asunto en definitiva, nadie ejerza actos de dominio sobre el terreno objeto de litigio más que el delegado de Hacienda.

Se denegó el indulto solicitado para Guillermo Tarco y para León Vicente Fernández.

Se concedió otro de un reo sentenciado por la Audiencia de Guadalajara, y es el de Pascual Muñoz.

Manifiesto el Sr. Moret que mientras se estudia á fondo la cuestión del Patronato de Filipinas, el Vaticano no pone inconveniente en que el padre Pedro Fernández, de la orden de Agustinos, que había recibido orden de ir á Roma cuando lo estaba á punto de embarcar para Manila, desatienda la orden procedente de Roma y continúe su viaje al Archipiélago.

Se acordó que el ministro de Ultramar participe al provincial de la orden de Agustinos de España que dicho padre debe embarcarse en Barcelona, sin atender la orden que recibió de Roma.

Esto fué lo más esencial del Consejo. El Sr. Grouzard continúa enfermo, aunque no de gravedad.

TIMBAS REGLAMENTADAS

De nuestro querido colega La Justicia copiamos lo siguiente:

Los pelotaris están de enhorabuena. Irín, Belouqui, Portal y demás héroes de las canchas, podrán dedicarse en adelante con toda tranquilidad al ejercicio de su profesión, sin que tengan nada que temer del público. Entre aquellos y éste se va á levantar una barrera infranqueable, por disposición del gobernador de la provincia.

Cuando alguno de nuestros distinguidos

pelotaris se disponga á lanzar la pelota á bolea ó receaire, no tendrá ya que temer que la bolea dé algún espectador indignado vaya á darle en pleno cúta. Precisamente para evitar este peligro se ha dispuesto lo de la barrera.

Porque dispuesto á evitar escándalos en los frontones, quedaban suprimidos de raíz prohibiendo el juego. Al menos, así opinamos nosotros. Pero el señor gobernador no opina de la misma manera, y sólo se ocupa de salvar la epidermis de los pelotaris, sin preocuparse ni poco ni mucho de que el público se despellje como mejor le plazca.

Sin embargo, si el gobernador no ha suprimido el juego en los frontones, se propone, al menos, dictar algunas reglas para el mismo. Hélas aquí:

Se suprimirán las apuestas en alta voz y el cuadro en que se apuntan las apuestas.

El objeto de esto es que los pelotaris ignoren de parte de quién está el dinero, evitándose de este modo el juego de mala fe.

La cosa nos parece inocente por demás, pues no se logra de este modo lo que se pretende; pero, además, nos parece inhumano.

Tanto valdría promulgar una ley consistente en publicar, jugar al monte ó al bacarrat, pero adoptando precauciones para que los banqueros no echaran el pega.

Con todo esto, los únicos que resultan beneficiados son los pelotaris.

Lo que dirá el señor duque de Tamames: «Sálvense los pelotaris y perezan las familias.»

ROBINSON VINCENTI

La prensa da noticia del siguiente suceso: «Diez niños y su maestro fueron de paseo durante la bajamar á las rocas de Montefrío, y cuando emprendieron el regreso se hallaron con que la mar les había aislado, y allí se estuvieron asustados y trémulo de frío hasta las once de la noche, que empezó á bajar la marea.»

Deploro el accidente con todo mi corazón, y empiezo á deducir sus enseñanzas.

Desde luego, el profesor y los niños fueron á Montefrío á dar una clase de gimnástica (método Vincenti). Fueron de paso, una base de la gimnástica oficial; fueron á respirar el aire de los mares y á curarse el humor escrofuloso, otra base (la terapéutica) de la gimnástica oficial; quizá emplearían su tiempo en estudiar las diferencias de las plantas amphiámas, la instrucción, otra base de la gimnástica; y en admitir la bóveda celeste y la inmensa llanura de los mares, la moral (la tema), otra base de esa gimnástica oficial que tiene mucha base y muy poca altura.

Los niños, á quien les prohíbe el Sr. Vincenti hacer esfuerzos, se estarían quietos; pero como el Sr. Vincenti prohíbe los juegos peligrosos, protestarían los alumnos contra aquel juego de los naufragos, que no figura en los tratados de gimnástica ad hoc que á toda prisa preparan los editores.

El señor gobernador de San Sebastián, que pertenece á la antigua escuela del sentido común, dispuso que un bote recogiese al maestro y á los discípulos. Es natural que los hombres que tripulasen el bote hayan desarrollado sus fuerzas por medio del esfuerzo, y hayan desarrollado su valor por medio del peligro, y me pregunto:

¿Quién salvará á los naufragos, cuando toda la juventud española haya sido educada físicamente por el método del Sr. Vincenti? Responda el Consejo de Instrucción pública y cuantas personas se preocupan con la ensoñanza, sin que tal hagan para satisfacer sus pasiones políticas y sus ambiciones personales.

Desde el próximo curso aprenderán todos los alumnos de los Institutos á jugar al *lawn tennis* y á las cuatro esquinas, pero no aprenderán á nadar, á trepar á un árbol, á montar á caballo, á subir por los muros de una casa incendiada y á matar los perros rabiosos.

Este último no lo aprenderán, seguramente, y, sin embargo, es de muchísima precisión.

Juan Bautista Amorós.

EL NOGUERA PALLARESA

Parece que dentro de poco comenzarán las obras para la apertura del túnel internacional del Noguera Pallaresa.

El senador vitalicio Sr. Maluquer visitó ayer tarde al ministro de Fomento para encarecerle el pronto despacho del expediente relativo á este asunto, contestándole el señor Grouzard que ayer mismo remitía el expediente al ministro de la Guerra para que hiciera las observaciones que estime oportunas sobre la parte en que han de construirse las obras de defensa.

Relación de las letras giradas á los suscriptores de este periódico, y que han sido devueltas sin efectuar el pago. (I)

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. Antonio Mestres Baxanás, D. Francisco Millán, D. Francisco Monclús, etc.

Suma y sigue: 2.782'68

(I) Publicamos esta relación para que se aprecie el valor de los perjuicios que nos causa el abandono de unos, el olvido de otros, y la mala fe de algunos, porque desgraciadamente hay de todo. Con esta noticia, los que no hayan recibido las letras, aunque á nosotros se nos asegura lo contrario, conozcan el estado de sus cuentas con la Administración, y se apresuren á pagar, porque así es justo, teniendo en consideración que el periódico dependen muchos obreros, y que no nos es posible atender á los gastos de la publicación, si los ingresos que la corresponden no se realizan.

más olvidaré lo que en uno de nues ros últimos encuentros me dijisteis, después de una larga separación; pero sin advertirme que érais vos el protagonista: «Oye, hijo mio.... un rasgo que encierra una buena lección.... Un hombre oscuro y pobre fué ultrajado indignamente por otro hombre rico y poderoso.... Era uno de esos ultrarjes sangrientos.... que la ley autoriza para castigar con la muerte. El pobre estaba armado.... y dijo al rico: «Vais á morir.... Mi vida es vuestra, contestó éste, disponed de ella....» Pues atended, repuso con gravedad el pobre: habeis sido malo hasta aquí.... sed desde hoy bueno.... sed humano.... Auxiliad á vuestros hermanos que padecen.... ¡nrádmelo, y viviréis.... empero ved que vuestro ultraje me ha hecho la existencia odiosa para siempre, y si fuérais perjuro, á pesar de tan solemne promesa, tarde ó temprano, iré á arrancaros esa vida que os concedo para que hagáis solemnemente buen uso de ella.... y dormirán en la misma fosa el juez y el reo.... El rico juró....»

¡Oh!.... continúa, dijo el cazador furtivo, interrumpiendo á Martín con profunda y amarga ironía: recalca bien mi necia y culpable confianza. Si.... porque fui el más cándido, el más criminal de los hombres....

—No hablaréis así; Claudio.... cuando sepais que vuestro ejemplo me sirvió, como deseabais de generosa lección.—No te comprendo....

—Después.... he pedido yo también, á mi vez, no dejar noblemente la vida á quien me había ultrajado.... pero si librar de una muerte segura á un hombre poderoso.... muy poderosos.... y decirle.... recordando vuestro sublime ejemplo:

«La vida que os he salvado, consagrádla al bien, gran señor de vuestro poder.... empleado, pues, en socorrer á los hermanos vuestros que padecen!»

—Y ese.... también fué perjuro?

—No, Claudio.... no lo fué; dijo Martín conmovido; hasta ahora ha cumplido lealmente su palabra. Ved, pues, si tenía razón para decirnos que también esta vez habíais mostrado la admirable y magnánima generosidad de vuestro gran corazón....

—Pues yo te repito que esta vez fui engañado, y que esta vez fui criminal! exclamó el cazador furtivo con exaltación feroz; sí, criminal, porque dejé vivir á un miserable que, á pesar de su juramento, hizo derramar torrentes de lágrimas, y causó males horribles.... á un miserable que, glororiándose de sus vicios, los ha perpetrado en su descendencia.... ¡Oh! no debí tolerar que viviera semejante hombre; no, no debí permitirlo.... y, sin embargo, sacrificando mis resentimientos personales, hice cuanto estuvo de mi parte para atraerle al arrepentimiento, recordándole la fe jurada.... En vano pretendí enternecerlo, inspirarle la convicción del daño que hacía, del bien que podía hacer; en vano quise ilustrarle sobre la causa de las decepciones que le alejaban del buen camino, pues que, sin un principio, la burla y el insulto, después del silencio, fueron el resultado de mis exhortaciones, de mis súplicas, de mis amenazas. ¡Ya le oíste la otra noche!....

—¡Oh! jamás he visto hacer alarde de un odio más cínico, más feroz, contra cuanto inspira respeto y compasión, contestó Martín con ademán sombrío.

—Sí, era el más insolente, el más arrogante desafío que es posible declarar á la humanidad, y eso que no le han faltado avisos. Á tí, que tienes cuentas terribles que pedir á ese hombre, te lo he dicho todo.... Esto se prolonga demasiado; siento agotada mi clemencia, ha sonado la hora del juicio. Pero tú me has respondido: «¡Paciencia, Claudio; tengo esperanzas de entrar en casa del conde.... paciencia!» Ya estás en casa del conde.... Conoces los execrables principios que profesa, el daño que

—¡No, no os corresponde ni tenéis tal derecho, y en breve convendréis conmigo, contestó Martín con dulzura y autoridad, porque la vida solitaria no ha podido extinguir en vos aquella brillante y noble inteligencia.... aquel juicio tan exacto, tan elevado, que nadie sospechó cuando desempeñabais el oscuro y venerable destino de maestro de escuela de un lugar, destino que trocásteis por una vida errante y retirada.... ¡Claudio, amigo mio! añadió Martín, estrechando con ternura una de las manos del cazador furtivo; si en las raras vicisitudes de mi vida he estado al borde de terribles abismos, sin caer en ellos.... á vos lo debo.... á aquellas indelebles impresiones que en mi corazón dejaron vuestros paternales consejos.... cuando truvisteis lástima de mí, pobre niño abandonado, como tantas criaturas de Dios, menos cuidadas que animales.... Por lo mismo, pues, Claudio, que os debo la vida del corazón y de la inteligencia.... no quiero asociarme á vuestros proyectos, y al contrario, os haré tomar parte en los míos....

—¿Tus proyectos? Clavó el cazador furtivo en Martín una mirada penetrante, preguntándole:

—¿Qué proyectos? —Me propongo el mismo fin que vos, Claudio.... sólo diferimos en los medios.

—Necesito un ejemplar.... Haremos un ejemplar, dijo Martín con voz solemne; un ejemplar grande....

—¿Terrible.

—Provechoso, sobre todo.... como vos decíais.

—Para la raza á quien quiero castigar.... no hay lección que valga.... sin espanto....

—Tal vez....

—¡No.... el terror.... el santo terror!.... —¿Qué objeto os proponéis, Claudio? Aleantar á los bue-

La Escuela Normal Central de Maestros Y LAS EXCURSIONES ESCOLARES

Felizmente, á pesar de la dificultad con que entre nosotros se difunden las nuevas ideas, y sobre todo, las prácticas para realzarlas, la costumbre de las excursiones se va propagando, aunque con lentitud, y hay que reconocer la parte en que tal resultado corresponde á la Escuela normal central de maestros, en la que se introdujo la innovación en 1886 por iniciativa del profesor Sarda, cuyos discípulos son otros tantos propagandistas prácticos en las provincias, y aún en Ultramar, especialmente en la pequeña Antilla, donde se están verificando las excursiones escolares con gran éxito, según los periódicos de la isla, bajo la dirección de un maestro insular, el Sr. Vega, que concluyó su carrera en la Central hace dos años.

Las excursiones de los normalistas han ido progresando de curso en curso. En el presente han efectuado dos series: una de Geología, desgraciadamente interrumpida por la muerte del sabio y malogrado profesor señor Quiroga, y otra de Arte, como complemento de los estudios de Historia de la civilización.

Las geológicas se verificaron en los cerros de San Isidro, Almodóvar y Rivas, y debían haberse completado con algunos á la vecina sierra Carpetana para estudiar los terrenos arcácicos y el notable canchón ó morena que se encuentra en los desmontes del farro carril, á un kilómetro escaso del túnel de Torrelodones.

Las artísticas se han llevado á cabo en el orden histórico de los monumentos á Segovia, Alcalá, Guadalajara, Escorial y el Pardo.

Hay que notar que, aquí, donde nada sabe hacerse sin la excitación y auxilio de los Gobiernos, es que esas excursiones se han verificado, hasta ahora, por la iniciativa del indicado profesor, y por la buena voluntad de los alumnos: bien es verdad que los gastos han sido escrupulosamente estudiados y los dispéndios resultaron los menos posibles.

De esta manera se comprende que cada alumno no haya tenido que pagar, por todas las excursiones á dichas, más que la exigua cantidad de 20 pesetas y 50 céntimos, y aun han sobrado del total 18 pesetas, que han sido puestas en la suscripción para la "viada" ó hijos de Sr. Quiroga, suscripción á la que, dicho sea de paso, han contribuido con una espontaneidad y devoción admirables todos los alumnos excursionistas.

El Museo Pedagógico, y especialmente su director Sr. Ossio, y el secretario primero Sr. Rubio, cumpliendo así una parte de su importantísima misión, han coadyuvado á la labor de la Normal de una manera tan eficaz, que sin su activo concurso, no hubieran podido verificarse la mayoría de las excursiones.

Y no son sólo éstas el medio que la Escuela Normal pone en práctica para la educación física de sus alumnos. Casi todos los domingos, algunos de aquellos, acompañados por su infatigable profesor Sr. Sarda, concurren á los juegos al aire libre (football, rounders y otros) que un grupo de amigos de esta clase de salud bles ejercicios tiene establecido, desde hace muchos años, en la orilla izquierda del Manzanares, entre la Puerta de Hierro y el Puente de San Fernando.

(De La Justicia). X. Notas de la cancha

Dos monstruos, Irón y Pedrés, contendieron ayer con otro monstruo, Portal, y dos jugadores sencillos, Franchesa y Aduna, ostentando los primeros los distintivos azules y colorados los segundos.

Comenzó el partido con gran ventaja para los azules, que conservaron la delantera hasta el tanto 24, en que se igualaron los dos bandos por primera vez. Después de otras varias igualadas, tomaron delantera otra vez los azules, gracias á las hermosas jugadas de Irón y de los terribles zambombazos de Pedrés, que llegaron á cansar á Franchesa y á desorientar á Portal.

Por fin, tras de una resistencia desesperada de los colorados, dominó la fuerza y ganaron el partido los azules, que dejaron á sus contrarios en 35 tantos.

Irón sufrió una caída que, afortunadamente, no le impidió continuar el partido. Pedrés también sufrió tres pelotazos al restar otros tantos saques de Portal, que tampoco tuvieron importancia alguna.

La cátedra acertó.

El segundo partido á 30 tantos, resultó casi más bonito que el primero.

Salazar y Bachiller, que lucharon contra Chiquito de Azpeitia y Pasiego mayor, hicieron proezas y consiguieron, después de siete igualadas, ganar el partido, dejando á sus contrarios en 27 tantos. La cátedra volvió á acertar.

El Zurdo de Lucena.

El cultivo del tabaco en España

La comisión nombrada por el Congreso de señores diputados para dar dictamen sobre la proposición relativa á dicho cultivo, ha acordado abrir una información escrita durante tres meses, que se cerrará el día 15 de Octubre próximo, debiéndose dirigir estas comunicaciones al señor presidente de la comisión, en la secretaría del Congreso.

La comisión invita á todas las Asociaciones públicas y privadas y á todos los particulares, que ilustren con su opinión la materia que ha de ser objeto de sus deliberaciones. Las Sociedades Económicas de Amigos del País, Cámaras de Comercio, Compañía arrendataria de tabacos, Cámaras agrícolas, Diputaciones, Ayuntamientos, Asociaciones de labradores, Ingenieros agrónomos, cultivadores, todos, en fin, cuantos en la España europea y en la España ultramarina puedan facilitar datos ó expresar consejos, merecerán la gratitud de la comisión, la cual desea que en lo posible se dividan estos trabajos en dos partes:

Primera. Cuanto se relaciona con el cultivo y con la producción, lo mismo técnica que económicamente considerada: región, clima, clase de planta, labor y costo.

Segunda. Cuanto se relaciona con la administración y con el estanco de la renta: comparación entre las calidades del tabaco que hoy adquiere la renta, su precio y la calidad y el precio del tabaco español por división de regiones, vigilancia, consumo interior, sistema de relaciones y de reglamentos de este nuevo servicio.

Madrid 15 de Junio de 1894.—El presidente

te, J. de Carnajal.—El secretario, José Santos y Fernández Lara.

LA «GACETA»

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

GUERRA.—Orden reconociendo varios créditos por abonares de alcances y ajustes ónales de individuos que pertenecieron al ejército de Cuba.

Información

MADRID

Desde hoy al 25 del corriente se verifican en Carabanchel bajo las fiestas que todos los años consagran sus vecinos á la Virgen del Carmen y al apóstol Santiago.

Habrán fuegos artificiales, que serán quemados durante la verbena, bailes, iluminaciones por los operarios de la Eléctrica y demás distracciones propias de estas populares fiestas.

La brillante música del regimiento de San Fernando amenizará los festejos con numerosas piezas de su escogido repertorio.

Varios socios del Centro gallego se han acercado á nosotros manifestando su extrañeza por haber dispuesto la Junta directiva que hoy luzcan colgaduras los balcones de la casa.

¡Siempre lo mismo!

Todo á las personas; poco ó nada á los grandes ideales.

Y después de todo, ¿qué deben los gallegos á las instituciones actuales, cuando todo el mundo sabe cuán precaria es la situación de aquellas hermosas provincias?

Tal vez querrán conmemorar los asesinatos de Salcedo.

Aquella sangre gallega aún está fresca.

Brillantes han sido los festejos que á la Virgen del Carmen han dedicado los vecinos de Nueva Numancia (Puente de Vallecas).

Todas las funciones se han visto muy concurridas, y tanto los fuegos artificiales como las cuecas, bailes y retretas, han sido de efecto sorprendente.

El Puente de Vallecas, por sus condiciones por hallarse en situación tan pintoresca y la baratura de sus comestibles, será muy frecuentado durante el actual verano.

Ayer, á la hora anunciada, salió el primer tren de recreo de la estación del Mediodía, que, por la ínfima cantidad de doce pesetas ida y vuelta, lleva á los madrileños á la playa de Alicante.

Ocupaban diez coches quinientos viajeros, yendo dignamente representados los gremios de pelotadores, fidoreros, cigarrereros y vendedores de la plaza del Rastro y de la Cebada.

Al partir el tren comenzó el rasgueo de guitarras, y otros coros se arrancaron por lo del Manlón de la China na-na-na.

Ha fallecido en Cerceda, patido der Colmenar Viejo, el laborioso comerciante y honrado republicano D. Florencio Perales y Hernández.

Reciba su distinguida familia, de la que forma parte el conocido federal D. Lucio Catalina y Bachiller, y reciba también su íntimo amigo y nuestro el ex-diputado federal D. José Rubaudonaden, nuestro más sentido pésame.

Reuniones y Sociedades

La Sociedad de ebánistas celebra junta general ordinaria el domingo á las nueve de la mañana en su local, Tres Peces, 25, principal.

La de socorros mutuos de tapiceros celebrará su junta general ordinaria el día 22 del corriente, á las ocho de la mañana, en el Círculo industrial, calle de la Bolsa, número 14, para tratar del balance del semestre y asuntos relacionados con la misma.

La Dalia azul, para solemnizar la verbena de la Magdalena, celebrará grandes reuniones los días 21, 22 y 23, en su jardín de la calle de San Mateo, números 26 y 28.

Habrán concurso de cintas, pañuelos de Manila y belleza.

La de industriales de calzado y similares de Madrid, se reunirá también mañana, á las nueve de la noche, en la calle de la Encarnación, número 7, segundo, para tratar de asuntos de interés.

En junta general extraordinaria celebrada en el Centro gallego, ha sido elegida la siguiente junta directiva:

Presidente, D. Salvador Fernández Soler. Vicepresidentes: D. Justo Martínez y Martínez, D. Joaquín J. Jiménez y D. Nicasio Acevedo.

Vocales: D. Darío Bugallá, D. Manuel Núñez de Porto, D. José A. Camacho, D. Joaquín Muñoz, D. Bartolomé Rodríguez y don Mariano Jamarco Crisman. Secretario, D. Juan Gómez López. D. Antonio Santos Hermo, D. Julio Álvarez Builla. Vocales suplentes: D. Marcelino Novoa, don Juan Pérez de Castro, D. Ramón Montouto y D. Antonio Varela.

La Junta reconstituida para erigir una estatua al ilustre D. Claudio Moyano ha celebrado en la Universidad varias sesiones bajo la presidencia del Sr. Pisa Pajares, produciendo á los nombramientos de depositario á favor del Sr. Anaricio, director de la Escuela de Artes y Oficios, y de contador y secretario á favor de los Sres. Guillén y Domingo respectivamente.

Dicha Junta ha acordado varias medidas conducentes al mejor cumplimiento de su misión.

Con objeto de efectuar las pruebas y ensayos necesarios para el reconocimiento y recepción de los aparatos fotográficos últimamente contratados con destino á la iluminación del campo exterior de la plaza de Melilla, salió en el expreso de ayer, con dirección á París, una comisión de oficiales del cuerpo de Ingenieros compuesta de los distinguidos capitanes D. Lorenzo de la Tejera y Maguín y D. José Barranco.

Muchos propietarios se reunieron ayer en el local de su Asociación para ocuparse de las deficiencias del Canal del Lozoya en el suministro de agua á las casas.

Se acordó entregar al director de Obras públicas unas conclusiones exponiendo las quejas de los propietarios.

Según hemos oído en centros bien informados, hace días que está á la firma del ministro de la Gobernación un decreto reorganizando el cuerpo de carteros, bajo la base de la inamovilidad para los que hoy lo componen.

Además se crean plazas de inspectores para las principales capitales.

Seguimos predicando

Es de humanidad hacer comprender á los desgraciados que sufren del pecho, la conveniencia de prevenir la crisis de otoño, tomando durante el verano, con ó sin aguas minerales, las pilosas antisépticas del doctor Audet.

Sanaará pronto, bien y cómodamente, sin temor á la caída de la hoja, ni á la crudeza del próximo invierno, todos aquellos que toman las pilosas antisépticas, con perseverancia y precisión.

Hemos oído decir que la cuestión de honor pendiente entre los Sres. Vilar y Souza ha quedado honrosamente zanjada.

Examinando anteayer unos sables en las inmediaciones del Hipódromo los oficiales del ejército Sres. V. y S., tuvo este último, según dice un periódico, la desgracia de resultar herido levemente en la cabeza.

SUCESOS

A última hora de la madrugada se ha presentado en el juzgado una señora para denunciar á su marido como adúltero y requerir al juez á que fuese á sorprenderle in fraganti.

A la hora de tomar esta noticia el juzgado se dirigía al punto del suceso.

Anoche detuvo la policía á una mujer en la calle de la Montera por haber arrebatado á una pobre ciega de setenta y tres años dos décimos de la Lotería nacional.

Telegramas

Contra los anarquistas

PARIS 21 (8 mañana).—Continuando anoche en la Cámara de los diputados la discusión del proyecto de ley contra los anarquistas, se adoptó la enmienda del señor Bourgeois, aceptada por el Gobierno y por la comisión.

En virtud de dicha enmienda, se agregará al artículo primero de dicha ley las palabras siguientes:

«Cuando estas infracciones tengan por objeto un acto de propaganda anarquista.»

La aceptación de la enmienda del señor Bourgeois es comentada de diversos modos por las diferentes fracciones parlamentarias y por los periódicos afectos á cada una de ellas.

Los moderados estiman que disminuye la eficacia de la ley. Los radicales parecen satisfechos de la modificación que da á la ley un carácter político, y los socialistas dicen que los anarquistas podrán desde luego promover incidentes de tal naturaleza que destruyan los efectos de la ley.

En la sesión de esta tarde continuará el debate sobre el art. 2.º

Nuevos terremotos

ATENAS 21 (6 mañana).—En Cortú y Zante se han sentido muchas sacudidas terrestres, que han sembrado nuevamente la alarma entre sus habitantes.

Por fortuna, los terremotos de ayer no ocasionaron ninguna desgracia personal ni daños materiales de importancia.

El viaje del sultán

PARIS 21 (7 mañana).—Despachos particulares recibidos de Tánger aseguran que se han suspendido por completo todos los preparativos que se estaban haciendo en Mequines para el viaje á Fez del sultán de Marruecos.

El bill de reformas

WASHINGTON 21 (6 mañana).—Después de un debate muy violento, el Senado ha acordado aplazar para el lunes próximo la cuestión relativa al bill de reformas en las tarifas aduaneras.

DE TODO EL MUNDO

Nuevo metal industrial.—Está llamado seguramente á producir una revolución en la industria la aparición de un metal nuevo, que M. Henri Moissan acaba de presentar á la Academia francesa, y del que ha obtenido unos veinte kilogramos.

Es, pues, el caso que, preparando grandes cantidades de cromo, y merced á su fuerza eléctrica, ha originado dos carburos distintos, perfectamente definidos y cristalizados. La fundición de este metal puede realizarse cuanto se quiera en el horno eléctrico, en presencia de un doble óxido de calcio y cromo. De este modo se obtiene, completamente purgado de carbono, muy limpio, que puede limarse sin dificultad, no raya al vidrio, adquiere un pulimento hermoso y saca el color blanco más brillante que el hierro: este es el primer caso que se dá de producir cromo químicamente puro en el laboratorio.

Transforma en rojo el ácido carbónico y óxido de carbono; lo cual demuestra que, hasta hoy, no se había preparado un cromo tan especial, pues también es inatacable por la mayor parte de los ácidos, «agua regia, soluciones alcalinas, no habiéndose notado

tampoco que los agentes atmosféricos ejerzan acción sobre él.

Los últimos trabajos llevados á cabo por Mr. Moissan abren nuevos y amplios horizontes á la industria metalúrgica, y el estudio detenido de nuevas aleaciones. Ya antes se sabía la dureza tan notable que el cromo comunica al acero, pero Mr. Moissan ha enseñado en la Academia diferentes aleaciones de aluminio y cromo, y además una aleación de cromo y cobre, inalterable, que está dotada de gran resistencia, pero conservando siempre su maleabilidad característica.

Un célebre antropólogo.—El comité para la erección de un monumento á la memoria del eminente naturalista y antropólogo Armand Quatrefages ha informado á la Academia de Medicina que la inauguración del monumento se verificará en Vallerugue (Gare), el 26 de Agosto próximo.

Desde esa fecha tendrá el pueblo natal del más sabio antropólogo del presente siglo una estatua que recuerde al que dió las bases de la historia natural del hombre en su más exacto y genuino sentido, fuera de las desviaciones más ó menos justas que la antropología tiene en la actualidad.

A su ayudante, el señor Verneau, tan conocido por sus trabajos sobre España y Canarias, débese gran parte del éxito en la erección del monumento.

La tisis y las profesiones.—El sabio antropólogo y demógrafo Mr. Lagreau, ha presentado á la Société d'Antropologie de París, un curioso trabajo sobre la influencia de las profesiones y el hábito en la tuberculosis pulmonar.

Compará los resultados obtenidos por las estadísticas de Inglaterra hechas por Ogle y las suizas de Kummer, con las últimamente recogidas en Ginebra por Denivion y Lombard.

Las defunciones alcanzan el máximo en los obreros que trabajan en oficinas en los que se producen polvos minerales ó vegetales, como los marmolistas, canteros, cardadores, cerrajeros, albañiles, etc.

En Suiza, de 1.000 marmolistas, mueren 104 anualmente, arrebatados por la tisis, y en Inglaterra de cada 100 defunciones, los pañeros de Manchester alcanzan la horrible proporción de 34,3, causadas por la tisis.

Los oficios sedentarios, y que exigen una posición encorvada hacia adelante, ya en las ocupaciones intelectuales ó industriales de detalles finos, ocupan el segundo lugar en esta triste serie; pues los estudiantes seminaristas, escribientes, empleados, tipógrafos, relojeros, grabadores, etc., contribuyen con enormes cifras á la contribución de la tisis. Así, en Italia y la Gran Bretaña, de 1.000 fallecidos, los de este grupo proporcionan 489 en los estudiantes, y 430 en los tipógrafos ó impresores.

Los oficios que se verifican en plena naturaleza, al aire libre, son los menos atacados por la tisis; así, los agricultores y marinos, los leñadores y pescadores, no pierden más del 2 por 100 en Suiza é Italia, correspondiendo en esta última un 50 por 100 de las defunciones á estas ocupaciones verdaderamente privilegiadas.

En Francia, de una estadística sobre 662 poblaciones, se deduce claramente que la tisis crece en razón inversa de su número de habitantes, siendo, pues, la concentración de las habitaciones la causa más segura de la enfermedad.

Así se ve que en las ciudades de menos de 5.000 almas la mortalidad por 1.000 de tuberculosis solo es de 1,84; en las de 5 á 10.000 sube á 2,16; sigue las que llegan á 100.000 con 3,08; y alcanzan el 6 por 1.000 en París, que tiene el triste privilegio de figurar á la cabeza de las ciudades más densas.

Las colonias estelares en París.—¿Qué sueño para los madrileños, el ver realizadas las colonias de vacaciones de sus niños pobres en una categoría análoga á la de París!

La gran ciudad, donde se ocupan lo que deben de sus futuros habitantes, se gastará este año nada menos que 752.345 francos para que sus niños pobres pasen tres semanas en el campo: esta cifra es la oficial, pues las cantidades particulares ascienden seguramente á otro tanto.

Los veinte distritos de París envían un gran número de niños, cada uno á diverso punto de la Costa del Atlántico, habiendo algunos que se paran en dos colonias á los niños y les niñas, y marchando bajo la dirección de un maestro y un médico antropólogo.

Los resultados de experiencias llevadas á cabo en tan gran número de casos, son las mejores pruebas de su gran interés para proporcionar á la idea el apoyo de todos.

AL CERRAR

Ya salió....

Salió la real orden del ministro de Marina, ajustada por completo á aquello de donde dije digo, no dije digo, sino que dije Diego.

Es decir, yo declaró que el Consejo Supremo de la Guerra no tenía autoridad para proceder contra el general Maymó, y ahora recojo velas y declaro que aquel alto Cuerpo hizo muy bien haciendo lo contrario de lo que yo pretendía.

No nos extraña que los marinos se crean mal representados en el ministerio.

Ayer se estrenó Moret como presidente interino del Consejo. Que sea enhorabuena. La preocupación del hombre es de la siempre: la hidra revolucionaria.

Pero ya se sabe que tiene los hilos de la trama, y podemos dormir tranquilos.

En el ferrocarril de Madrid á Arganda se hará esta tarde á las seis la prueba del sistema eléctrico Basanta y Baquí, cuyo objeto es la intercomunicación entre los trenes en marcha, con objeto de evitar los choques.

Mucho celebraremos que el resultado correspondiera á las esperanzas.

Un telegrama de la Agencia Mencheta, puesto en Cádiz á las ocho de la mañana, nos hace saber que la escuadra no podrá zarpar de aquel punto el día 25, enderezando las proas hacia las instituciones veraneantes, entre otras razones, porque el crucero Mercedes no está listo. Fáltanle algunas reparaciones que se están haciendo.

La misma Agencia nos dice que en el departamento de Cádiz se unánime la creencia de que no volverá el general Maymó á encargarse del mando que desempeñaba, lo que nos parece muy natural.

Pasquin y Maymó son nombres que no casan.

Se cree que el general Montojo se encargará del mundo superior de aquel importante departamento.

Por último, en Cádiz se censura la conducta del general Pasquin.

Rectifiquemos: La conducta del general ministro de Marina es censurada en todas partes.

Según nuestros informes, no se trata por ahora de recompensar al ejército que con tanta bravura se bató en Mindanao.

Lo probable es que hasta el final de la campaña no se trate de recompensar los méritos contraídos en aquellas remotas regiones.

El día 28 cumple el plazo para la presentación de las relaciones que deben declarar la situación en que se hallan las fincas situadas en el ensanche, y en su vista, la concesión del Ayuntamiento encargado del asunto ha dispuesto que se recibirán dichas relaciones hasta las doce de la noche del citado día en el negociado del Ensanche.

Pasado mañana lunes, á las nueve de la mañana, se reunirá en el Ayuntamiento la Junta municipal para tratar, entre otros asuntos, de la cuestión del pan.

La actitud del alcalde en este asunto es digna de aplauso.

Madrid entero estará á su lado.

La Sociedad de industriales de calzado y similares celebrará junta general mañana domingo, á las nueve de la noche, en la calle de la Encarnación, núm. 7.

Mañana domingo, la sociedad titulada «Grandes Jardines de Córdoba», establecida en la calle de Gonzalo de Córdoba, número 6, dará los bailes de costumbre todos los domingos, de cuatro á ocho de la tarde y de nueve á una de la madrugada.

Sópolo los aficionados.

Esta noticia no deja de ser interesante. Nuestro corresponsal en Vitoria nos escribe con fecha 20 que no recibió el paquete que debió llegar aquél día á la capital alavesa.

Volvemos á decirlo: si hay quien se empeñe en matar El IDEAL abusando de su posición, dígalos.

Nosotros estamos resueltos á defender la vida del periódico con la propia vida, y se nos puede buscar en la redacción del periódico, Capellanes, 1.

Como á Vitoria no llegan los paquetes la mayor parte de los días, debemos suponer que alguien los arroja á la vía.

Ayer, á las diez de la mañana, visitaron las instituciones la corbeta Nautilus.

La regente firmó, en la biblioteca del barco, el decreto que crea la medalla conmemorativa de la afortunada expedición que la Nautilus acaba de realizar.

DIVERSIONES

RECOLETOS.—Este teatro sigue de buena suerte en sus estrenos, lo cual celebramos. Anoche La merienda, servida por vez primera al numeroso y escogido público que concurre á dicho teatro, obtuvo un éxito franco desde los primeros momentos á juzgar por los grandes aplausos que merecieron los animados diálogos del juguete, y de los punzantes é intencionados chistes que componen toda la obra.

La merienda tiene algo de revista y de juguete cómico, con sus correspondientes alusiones á las circunstancias políticas del momento.

Véase allí las representaciones del pueblo, de Sagasta, de Cánovas, de Castelar, de Pi, de Ruiz Zorrilla, de Martínez Campos y de otros personajes de talla, expuestas bajo el aspecto simbólico de gentes vulgares y adocenadas, que se congregan en una casa de vecindad para celebrar una merienda, en la que el pueblo acaba por llevarse la mejor tajada.

Navarro Gonzalvo, autor de la letra, recibió muchos aplausos.

De la música, escrita por el maestro señor Brull, se repitió toda la partitura.

Al final de la obra fueron llamados á escena los autores y actores distinguidos especialmente la Sra. Bayona y el Sr. Iglesias.

Damos la enhorabuena á la empresa y autores por su merienda, y celebramos que haga buen provecho.

Compañía de Maderas, Madrid (Argumosa, 14, teléfono 694.) Santander, Gijón.

LA BOLSA

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, Día 19, Día 20. Rows include 4 por 100 perpéct interior, Id. fin de mes, 4 por 100 perp. ext., 4 por 100 amortizable, Billetes de Cuba 1896, Billetes de Cuba 1890, Banco de España, C. arrendataria tabacos, París á la vista, Londres á la vista.

Espectáculos para mañana

Moderne.—A las ocho y tres cuartos Los Africanistas.—El grumeta.—En las astas del toro.—Opa Club.

Gran Circo de Colón.—A las nueve. Gran gala: Cuarta presentación de la hermosa Geraldine, por segunda vez los tiradores de carabina y pistola y el joven Alfredo Leopold, tomando parte todos los artistas de la Compañía. Entrada general 50 céntimos.

Fronton y triquet de San Francisco el Grande.—Gran partido de pelota á costa, á las diez de la noche, entre los jóvenes pelotaris Marquinos y Berza contra Uriel Iglesias y Aramburo á 50 tantos.

MADRID: 1894. La Nacional.—Imprenta. Cabos, 1, 184

ESTOMAGO

Los Estomagos Mañero y Habia regularizan las digestiones...

VENEREOS-SIFILIS

Caración é inmunidad con los remedios antisépticos...

REUMA Y GOTA

Para acallar el dolor en pocas horas tómense las Píldoras...

TISIS

y catarros crónicos, por antiguos y rebeldes que sean...

IMPOTENCIA

El Fluido Vital, Gotas Viriles, Góbulos vitales y Perlas del...

NERVIOS

El Antinervioso Howard es el tónico más poderoso del sistema nervioso...

Agencia fúnebre

DE LOS HIJOS DE LA VIUDA DE CASTRO

7, Concepción Jerónima, 7

Entierros de todas clases.

19, TELÉFONO, 59

SAN ISIDRO-AGENCIA FUNERARIA

DE FRANCISCO GARCIA LOPEZ

dependiente que ha sido 21 años en la Sacramental de San Isidro...

San Bernardo, 8. — Teléfono, 192

SERVICIO PERMANENTE

CHOCOLATES Y CAFÉS

DE LA

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCA, TES

50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

Depósito general

MAYOR, 18 Y 20, MADRID

TELEFONO 399



ACADEMIA VELOCIPEDICA

32.—PASEO DE LAS DELICIAS.—32

Gran centro velocipédico, con una preciosa pista de 300 metros...

La Academia está abierta de sol á sol, y sólo dista 116 metros de la puerta de Atocha...

Depósito de velocipedos de las mejores fábricas del mundo.

15, ARENAL, 15—MADRID

NO MAS QUININA

ANTIFEBRIFUGO VAZQUEZ

Toda fiebre que se ha resistido al tratamiento de la quinina...

Reune además condiciones altamente tónicas y reconstituyentes.

Ninguna clase de alimento es incompatible con su uso. Precio 5 pesetas franco de porte.

Los pedidos á la Administración de este periódico.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos...

Doctor Morales.—Carretas, 39.—Madrid.

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la mejor y más barata...

De venta en las principales perfumerías y peluquerías EXPORTACION A PROVINCIAS

LUNA, 11 LA CONFIANZA LUNA, 11

Almacén el mejor surtido y más barato de Madrid. Mobiliario para todas las fortunas.

ESTABLECIMIENTO DE AGUAS

DE BETELU (NAVARRA)

TRES MANANTIALES DISTINTOS

- 1.º Iturri Santu, sulfurado, sódico, muy azoado especial para afecciones del aparato respiratorio... 2.º Dama Iturri, bicarbonatado alcalino... 3.º Carmelo, clorurado sódico sulfatado...

RETRATOS

Uno solo, bien hecho, 25 céntimos. Ampliaciones y reproducciones, á precios desconocidos.

Durante la temporada de verano, se retrata los domingos desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde.

Fotografía de primera clase.

FUERTES, (fotógrafo)

20 — TETUAN — 20

MADRID

TERCIANAS

cuartanas ó cubitianas se curan rápidamente con las acreditadas píldoras de RIAZA...

ESQUELAS

Se admiten en la Administración de este periódico, Capellanes, 1.

Precios muy económicos.

RECOMPENSAS... A todos los que visiten París, al Gran Hotel des Capucines, 27, Boulevard de la Madeleine...

Comerciantes, banqueros, industriales, tenedores de libros, abogados, aspirantes á los destinos del Banco, Tabacalera, Contabilidad del Estado, Peritos, Profesores Mercantiles, comprad el

Diccionario técnico DE COMERCIO

por RAFAEL F. Y ESTEBAN

Obra nueva de reconocida utilidad, con más de 4.000 voces. Comprende Código de Comercio, Ley del Timbre, Contabilidad, Contribución, etcétera.

IMPORTANTE

A OS ENFERMOS DEL PECO

dional de Higiene Pública de París, Academia de Ciencias Médicas, Sociedad de Medicina de Francia...

El Establecimiento dispone de un profesorado idóneo y numeroso encargado de la enseñanza de las asignaturas de su mayor competencia...

ACADEMIA PREPARATORIA para carreras del Estado

Este Centro de enseñanza, que en el poco tiempo que lleva de existencia ha alcanzado tan brillante éxito...

Los que deseen adquirir más detalles é informes, se dirigirán á su Director D. ENRIQUE PRIETO VILLAREAL...

J. PEREZ FOTOGRAFO

EX RETOCADOR DE LAS CASAS DE DEBAS 29. PRECIADOS, 29 Madrid

ZARZAPARRILLA BORRELL

Esta preparación obtiene cada día mayor éxito por sus excelentes cualidades para combatir los humores herpéticos y sífilíticos...

MADRID: Farmacia BORRELL HERMANOS Puerta del Sol, número 5

BODEGA

Vinos finos de la Mancha, á 7 pesetas arroba de 16 litros BARQUILLO, 45; TELEFONO 4.193.—MADRID

ESENCIA O EXTRACTO DE ZARZAPARRILLA DEL DOCTOR SIMÓN

¡54 años de éxito! del mejor refrescante y depurativo de la sangre. Con su uso desaparecen las manifestaciones herpéticas, escrofulosas y sífilíticas.

Se toma por las personas que en primavera y verano sufren congestiones por ser un excelente aperitivo. (Desconfiar de las imitaciones.)

Doctor Blas—Caballero de Gracia, 3.—MADRID FARMACIA ABIERTA TODA LA NOCHE

APOTEOSIS DE LAS PÍLDORAS ANTISEPTICAS

Las famosas y acreditadas «Píldoras Antisépticas del Doctor Audet, aprobadas por la Academia Internacional de Ciencias Médicas...

El Establecimiento dispone de un profesorado idóneo y numeroso encargado de la enseñanza de las asignaturas de su mayor competencia...

LA CURACION DE LA TISIS

Las famosas y acreditadas «Píldoras Antisépticas del Doctor Audet, aprobadas por la Academia Internacional de Ciencias Médicas...

Los que deseen adquirir más detalles é informes, se dirigirán á su Director D. ENRIQUE PRIETO VILLAREAL...

COBRO DE CUENTAS Y créditos.—El antiguo agente de negocios en Madrid, D. Mauricio San Martín, sigue encargándose de dicha gestión sin que sus clientes hagan desembolsos.—Glorieta de Bilbao, 5.



DIARIO DE LA TARDE

UNO DE LOS DE MAYOR CIRCULACION DE ESPAÑA

SUSCRIPCIONES.—PAGOS ADELANTADOS

Table with subscription rates: EN MADRID, UN MES. 1 peseta; PROVINCIAS Y PORTUGAL, TRIMESTRE. 5 pesetas; ULTRAMAR Y NACIONES CONVENIDAS EN EL TRATADO POSTAL, SEMESTRE. 10 pesetas.

Todos los suscriptores ó encargados de la venta en provincias que por cualquier motivo no hayan efectuado sus pagos dentro del primer mes, se entenderá que aceptan el giro por cantidad adeudada.

PRECIOS DE ANUNCIOS DESDE 1.º DE ENERO

Table with advertisement rates: EN LA SEGUNDA PLANA 5 pesetas línea; EN LA TERCERA 3 pesetas línea; EN LA CUARTA 0,55 pesetas línea.

ANUNCIOS DE PREFERENCIA

En los folletos del folleto, primera ó segunda plana, CADA CUATRO líneas, tipo 8 á nueve caracteres, UNA peseta CINCUENTA céntimos; anuncio de excepcional importancia, tiene la ventaja de publicarse en el sitio más visible del periódico.

ADVERTENCIAS IMPORTANTES

Conociendo el número de ejemplares que se venden diariamente, nada más fácil que multiplicar el importe pedido cotidiano por los días del mes, averiguar el total y enviarlo á la Administración, en letra del Giro Postal ó por medio de banquero ó casa de comercio establecida en Madrid.